

Beschluss des Landrats vom 15.09.2022

Nr. 1665

10. Einreichung einer Standesinitiative betreffend «Die Digitalisierung des Schweizer Gesundheitswesens vorantreiben – datenbasiertes Ökosystem für Forschung und Gesellschaft entwickeln»

2021/409; Protokoll: bw

Kommissionspräsident **Balz Stückelberger** (FDP) erinnert daran, dass der Auslöser zu dieser Standesinitiative eine Motion von Martin Dätwyler gewesen sei. Diese wurde vor ziemlich genau einem Jahr stillschweigend vom Landrat an den Regierungsrat überwiesen. Die Volkswirtschafts- und Gesundheitskommission (VGK) unterstützt die Einreichung der Standesinitiative mit einstimmig mit 13:0 Stimmen.

Inhaltlich geht es um die Bewirtschaftung von Gesundheitsdaten für Forschung und Entwicklung. Hier besteht in der Schweiz grosser Nachholbedarf. Es ist nicht so, dass es keine Gesundheitsdaten gibt, allerdings sind die Systeme in der Schweiz nicht so ausgebaut, dass sich diese Daten wissenschaftlich nutzen lassen beziehungsweise verfügbar sind. Zwischen den Daten und deren Nutzung besteht eine riesige Lücke.

Auf einen Umstand, der auch der Kommission sehr wichtig war, sei explizit hingewiesen. Falls jemand Bedenken hat, da es sich bei Gesundheitsdaten um sensible Daten handelt: Es geht nicht um personenbezogene Patientendaten. Es geht um anonymisierte Gesundheitsdaten, ohne Rückschlussmöglichkeiten auf Personen.

Die VGK teilt die Auffassung von Landrat und Regierung, dass die Nutzbarmachung solcher Daten sehr wichtig ist, gerade auch für die Industrie in der Region. Deshalb ist es auch sinnvoll, dass diese Standesinitiative aus der Region Basel eingereicht wird. Die VGK beantragt dem Landrat Zustimmung zum unveränderten Landratsbeschluss, um ein klares und deutliches Signal aus der Nordwestschweiz nach Bern zu senden.

://: Eintreten ist unbestritten.

– *Detailberatung Wortlaut der Standesinitiative*

Keine Wortmeldungen.

– *Detailberatung Landratsbeschluss*

Keine Wortmeldungen.

– *Rückkommen*

Es wird kein Rückkommen verlangt.

– *Schlussabstimmung Landratsbeschluss*

://: Mit 72:0 Stimmen wird dem Landratsbeschluss zugestimmt.

Landratsbeschluss

betreffend Einreichung einer Standesinitiative betreffend «Die Digitalisierung des Schweizer Gesundheitswesens vorantreiben – datenbasiertes Ökosystem für Forschung und Gesellschaft entwickeln»

vom 15. September 2022

Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:

- 1. Die Standesinitiative betreffend «Die Digitalisierung des Schweizer Gesundheitswesens vorantreiben – datenbasiertes Ökosystem für Forschung und Gesellschaft entwickeln» ist bei der Bundesversammlung einzureichen.*
 - 2. Die Motion 2021/409 «Antrag auf Einreichung einer Standesinitiative betreffend «Die Digitalisierung des Schweizer Gesundheitswesens vorantreiben – datenbasiertes Ökosystem für Forschung und Gesellschaft entwickeln» wird abgeschrieben.*
-